

Monitoreo y Análisis

31/enero/2023

SECRETARÍA

(B-044) Crecen actividad económica y exportaciones del sector primario

CDMX.- En los últimos dos meses de 2022 el sector primario mexicano observó un comportamiento positivo, ya que en noviembre el IGAE de las actividades primarias registró aumentos en sus comparaciones mensual y anual, en tanto que las exportaciones agropecuarias y pesqueras cerraron diciembre con crecimiento y tendencia al alza. La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que, en el penúltimo mes del año pasado, el IGAE de las actividades primarias aumentó 6.5 por ciento en términos anuales, mientras que, en su variación mensual, observó un alza de 5.3 por ciento, y fue el sector con los mayores incrementos, de acuerdo con datos del INEGI. **El Heraldo de México**, 21 / **El Día**, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023002029nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023003164nc.pdf

<https://www.periodicomitierra.mx/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario/>

[https://hojaderutadigital.mx/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-en-ultimos-meses-de-2022/#:~:text=De%20esta%20forma%2C%20en%202022,Banco%20de%20México%20\(Banxico\).](https://hojaderutadigital.mx/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-en-ultimos-meses-de-2022/#:~:text=De%20esta%20forma%2C%20en%202022,Banco%20de%20México%20(Banxico).)

<https://www.angulo7.com.mx/2023/01/30/suben-7-5-exportaciones-agropecuarias-de-mexico-en-2022/>

<https://www.lordmoleculaoficial.com/index.php/2023/01/30/37113/>

<https://acustiknoticias.com/2023/01/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-en-ultimos-meses-de-2022/>

<https://www.lacapital.com.mx/noticia/94345-Crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario>

<https://expresionmexico.com/2023/01/30/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-en-ultimos-meses-de-2022/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-en-ultimos-meses-de-2022/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-en-ultimos-meses-de-2022/>

<https://acustikrural.com/sectores/agricultura/2023/01/30/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-en-ultimos-meses-de-2022/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/sector-primario-cerro-2022-exportaciones-7-5-2021-515687>

<https://ntcd.mx/noticias-crecen-actividad-economica-exportaciones-sector-primario-mexicano-ultimos-meses-2022>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-en-ultimos-meses-de-2022/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/01/30/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-en-ultimos-meses-de-2022/>

<https://www.elsiglodetoreon.com.mx/noticia/2023/exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras-aumentaron-un-75-al-cierre-del-ano-pasado.html>

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/crece-7-5-valor-de-exportaciones-agro/ar2544545?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/crece-7-5-valor-de-exportaciones-agro/ar2544554?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/crece-7-5-valor-de-exportaciones-agro/ar2544550?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--

<https://lado.mx/noticia.php?id=12163427>

<https://www.mexicoinforma.mx/nacional/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano/>

<https://www.notimx.mx/search?q=Crecen+actividad+econ%C3%B3mica+y+exportaciones+del+sector+primario+mexicano+en+%C3%BAltimos+meses+de+2022>

<https://redfinancieramx.mx/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-en-ultimos-meses-de-2022/>

<https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=326358>

<https://enalimentos.lat/noticias/6678-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-crecieron-en-ultimos-meses-de-2022.html>

<https://acustiknoticias.com/2023/01/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-en-ultimos-meses-de-2022-2/>

<https://hojaderutadigital.mx/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario-mexicano-en-ultimos-meses-de-2022/>

<https://www.periodicomitierra.mx/crecen-actividad-economica-y-exportaciones-del-sector-primario/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1620126789992341505>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1620163961046933504>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1620158205040156673>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1620145154354192385>

<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1620145694206992421>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=710633693814230&set=a.556144725929795>

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=/crece-7-5-valor-de-exportaciones-agro/ar2544550

<https://www.razon.com.mx/negocios/sector-primario-cerro-2022-exportaciones-7-5-2021-515687>

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023005666nc.pdf

México puede verse envuelto en otra controversia por el arancel a las exportaciones de maíz blanco: Imco

México puede verse envuelto en otra controversia derivada del arancel de 50 por ciento decretado para las exportaciones de maíz blanco, ya que va en contra del espíritu y letra del T-MEC, de acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). A decir de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, esta medida no provoca afectación, como aumento de precios, sino que cumple con su objetivo de combatir los efectos de la inflación en el costo de la tortilla. **La Crónica**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023002196nc.pdf

Huevo se vende hasta en 56 pesos

El abasto del huevo está garantizado, los productores del alimento producen el 99.9 % de lo que demanda, tú, país, han asegurado las autoridades encargadas; además aseguraron que los precios se encuentran estables, situación que no se está cumpliendo, ya que tiene un incremento en casi dos semanas de hasta un 38.8 %, al pasar de los 36 pesos hasta los 56 pesos en los precios al menudeo en algunas partes del país. El jueves pasado, el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria, Víctor Suárez Carrera, aseguró que "en México, en el conjunto del país, no tenemos problema de abasto de huevo, hay huevo suficiente y los precios están estables a nivel nacional". Eje Central, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023002488nc.pdf

Busca México incrementar comercio cárnico con Brasil para contrarrestar el encarecimiento de los alimentos

Al reunirse funcionarios de la **secretaría de Agricultura, el Senasica** y Economía con la embajada de Brasil, se detalló que buscan fortalecer el intercambio comercial de pollo, cerdo y res madura y deshuesada. Francisco Javier Calderón Elizalde, director en jefe del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, se reunió con autoridades de Brasil para definir estrategias que permitan agilizar el comercio de productos agroalimentarios de ambos territorios, partiendo de la sanidad como base.

<https://www.porcicultura.com/destacado/busca-mexico-incrementar-comercio-carnico-con-brasil-para-contrarrestar-el-encarecimiento-de-los-alimentos>

Entrega Sader 194 paquetes para hortalizas a familias de Churintzio

A través del programa "Produce lo que te comes", la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** realizó la entrega de 194 paquetes de aves de doble propósito, de semillas de hongo seta y de semillas para hortalizas, para el mismo número de familias del municipio de Churintzio. La Sader continuará con los procesos de entrega en las 10 delegaciones regionales, con el objetivo de otorgar un total de 12 mil 600 paquetes de diversos apoyos en este año.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/entrega-sader-194-paquetes-para-hortalizas-a-familias-de-churintzio/>

México busca exportar más aguacates y otros alimentos a Brasil

Los gobiernos de México y Brasil buscan fortalecer el intercambio comercial de alimentos y hacer más ágil su importación y exportación. Así lo aseguró un comunicado de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** de México. La Sader y la Embajada brasileña en el país acordaron el viernes pasado una estrategia de trabajo para tal fin.

<https://thelogisticsworld.com/actualidad-logistica/mexico-busca-exportar-mas-aguacates-y-otros-alimentos-a-brasil/>

Réquiem por la Financiera Rural

La Financiera Nacional de Desarrollo (FND) que al inicio de la presente administración concentraría las tareas de otorgar créditos y otros servicios financieros al sector rural pierde protagonismo y tiende a desvanecerse ante la relevancia que empiezan a tener otras entidades. Por ejemplo, Producción para el Bienestar, uno de los programas estratégicos del gobierno federal, tiene como meta bancarizar este año a más de dos millones de productores, a través del Banco del Bienestar, que ya cuenta con 1,342 sucursales en operación y para el segundo semestre de 2023 estará operando un total de 2,700, de acuerdo con información de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. La FND no aparece en esta dispersión de recursos.

<https://imagenagropecuaria.com/2023/requiem-por-la-financiera-rural/>

Creció 3.8% la producción de pollo en Durango durante el 2022

La producción de pollo en 2022 registró un incremento del 3.8 por ciento en Durango con relación al año anterior, mientras que a nivel país se tuvo un incremento del 3.3 por ciento. En Durango se registró una producción de 279 mil 646 toneladas de pollo, de acuerdo con el reporte de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. A nivel país, la Sader reportó una producción de tres millones 781 mil 738 toneladas de pollo transcurridos 12 meses de 2022.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/crecio-38-la-produccion-de-pollo-en-2022.html>

Se consolida la Federación de Propietarios Rurales en Baja California

María del Rosario Enríquez Morán, presidenta del Comité Ejecutivo Nacional de la Confederación Nacional de Propietarios Rurales estuvo en Mexicali para tomar protesta a la Federación Estatal y Municipal en Baja California, acompañada del secretario del Campo Juan Meléndrez Espinoza. La líder nacional reconoció la trayectoria de Gilberto Fierro Márquez como nuevo presidente de la Federación de Propietarios Rurales en Baja California y de su equipo de trabajo, con Reynaldo Magaña en la secretaría general, con quienes se comprometió a establecer la agenda del estado, en la agenda nacional, con representantes tanto en el Senado como en la Cámara de Diputados y en la **Sader** entre otras dependencias federales.

<http://monitoreconomico.org/noticias/2023/jan/30/se-consolida-la-federacion-de-propietarios-rurales-en-baja-california/>

De esto se trata el Programa de Fertilizantes que llegará por primera vez a Hidalgo

Este año, por primera vez será implementado el programa de fertilizantes en Hidalgo, el cual tiene como meta atender a 66 mil 728 productores y más de 133 mil 400 hectáreas, con una dispersión de 40 mil 37 toneladas de fertilizantes. Por su parte, Julio Humberto Fuentes Félix, coordinador estatal de **Segalmex**, precisó que Hidalgo y Tlaxcala son zonas prioritarias para atender a la brevedad, por lo que la entrega del fertilizante iniciará en febrero, para ello fueron

habilitados 36 centros de distribución, en donde se recibe, resguarda y entrega el producto. Cada productor recibirá máximo 600 kilos en bultos de 25.

<https://lasillarota.com/hidalgo/estado/2023/1/30/de-esto-se-trata-el-programa-de-fertilizantes-que-llegara-por-primera-vez-hidalgo-412268.html>

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/66-mil-productores-hidalguenses-beneficiados-con-m%C3%A1s-de-40-mil-toneladas-de-fertilizante/ar-AA16Vez2>

Gobierno de Michoacán impulsa la producción sustentable de mezcal

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría del Medio Ambiente (SECMA), en coordinación con el Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (ICTI) y la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, celebró el simposio 'Rumbo a la Construcción de la Agenda de Sustentabilidad Agave-Mezcal en Michoacán'. De acuerdo con el titular de SECMA, Alejandro Méndez López, esta actividad forma parte de las tareas encaminadas a establecer las bases para construir una agenda de producción de agave, mezcales y destilados de manera responsable, además de promover la adopción de buenas prácticas ambientales en la producción de sus plantas, que incluyen aspectos como el manejo forestal sustentable, la agroforestería, el manejo de residuos, la conservación de polinizadores, entre otros.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/gobierno-de-michoac%C3%A1n-impulsa-la-producci%C3%B3n-sustentable-de-mezcal>

El combate a la corrupción se estanca con AMLO

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador no ha podido salir del bache de la corrupción y por tercer año consecutivo registra un estancamiento en el Índice de Percepción de Corrupción (IPC) que presenta la organización Transparencia Internacional. Fue precisamente entre febrero y abril del año pasado que el gobierno de la 4T admitió la existencia de corrupción en su administración, específicamente en Seguridad Alimentaria Mexicana (**Segalmex**), dependencia encargada de ofrecer productos de la canasta básica a precios bajos en zonas marginadas, a través de sus divisiones Liconsa y Diconsa.

<https://lasillarota.com/nacion/2023/1/30/el-combate-la-corrupcion-se-estanca-con-amlo-412244.html>

Arriba la mayor cantidad de sargazo en Quintana Roo desde hace 12 años

Cancún, Q. Roo.- Esteban Jesús Amaro Mauricio, Director de la Red de Monitoreo de Sargazo en Quintana Roo, dijo que enero de 2023 será uno de los meses con más desembarcos de sargazo de los últimos 12 años, según un informe mensual de la Universidad del Sur de Florida (USF). En días pasados, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** anunció, con base en investigaciones del Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura (Inapesca) y el Centro Centro Interdisciplinario de Ciencias Marinas (Cicimar), que para este año 2023, se espera que pequeñas cantidades de sargazo llegarán al Mar Caribe en México.

<https://noticias.canal10.tv/nota/medio-ambiente/arriba-la-mayor-cantidad-de-sargazo-en-quintana-roo-desde-hace-12-anos-2023-01-30>

Esperan que programa de estimulación de lluvias continúe en 2023

El programa de estimulación artificial de lluvias fue muy exitoso durante el 2022, tras la realización de 20 vuelos, que dejaron lluvias copiosas y almacenaje en presas, por lo que se espera que durante este 2023 se continúe. La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, la Comisión Nacional de Zonas Áridas con el apoyo de la Fuerza Aérea Mexicana realizaron el proyecto de estimulación de lluvias en el estado de Chihuahua a fin de mitigar los efectos de la sequía en la agricultura y ganadería. El programa, que consiste en liberar moléculas de yoduro de plata en las nubes para estimular la precipitación y, de esta manera, ayudar a que las presas y las cuencas reciban el líquido.

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/esperan-que-programa-de-estimulacion-de-lluvias-continue-en-2023-9541539.html>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula retwitteó

Aleida Alavez Ruiz

@ALEIDAALAVEZ

Gratificante escuchar que el agro, abandonado por los neoliberales, recibe importantes apoyos en el gobierno de la 4T, como el millón de ton de fertilizantes gratuitos para 2 mil de productores que aumentará producción de alimentos básicos: nos dijo titular de @Agricultura_mex

https://twitter.com/ALEIDAALAVEZ/status/1620257784532185090?cxt=HHwWhMDRudv3p_wsAAAA

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Un honor participar en la 4a Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario de Morena @DiputadosMorena en @Mx_Diputados, coincidiendo con la agenda de rescate del campo mexicano y seguridad alimentaria con soberanía que impulsa nuestro presidente @lopezobrador_#GobiernoDeMéxico

<https://twitter.com/vmva1950/status/1620264701811904519>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

En conjunto, se han fortalecido las políticas públicas y los programas prioritarios en beneficio de 30 millones de personas, entre productores agropecuarios, acuícolas, pesqueros y habitantes de localidades rurales y zonas urbanas de alta y muy alta marginación.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1620264708719923201>

Víctor Villalobos Arámbula
@vmva1950

Destacamos que el @GobiernoMX apoya c/ prioridad a los productores de pequeña y mediana escala, que constituyen el 85% en mx y producen más del 50% de los alimentos que se consumen. Gracias a su contribución no hemos tenido riesgo de crisis alimentaria, el abasto se garantiza

<https://twitter.com/vmva1950/status/1620264712343793664>

Víctor Villalobos Arámbula
@vmva1950

Con el ministro de Estado p/ Asuntos Financieros y Comerciales de Emiratos Árabes Unidos, Ahmed Ali Al Sayegh, coincidimos en fortalecer la cooperación en materia de agricultura, seguridad alimentaria y ampliación del comercio agroalimentario, mediante memorando de entendimiento

<https://twitter.com/vmva1950/status/1620225085499142144?cxt=HHwWgMDT1bClmfwsAAAA>

Víctor Villalobos Arámbula
@vmva1950

Con el pdte de @UNAvicultores, David Castro, e integrantes del Consejo Dir, revisamos acciones para seguir garantizando la producción y abasto de pollo y huevo en el país, con el acompañamiento de bienes públicos. Privilegiamos el trabajo conjunto p/ atender sus planteamientos.

https://twitter.com/vmva1950/status/1620168369629712387?cxt=HHwWhsDSwYqj_ssAAAA

AGRICULTURA

Facultad de Geografía, el espacio más sustentable de la UAEMéx

Al encabezar el tercer informe de actividades de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), el director de la Facultad de Geografía, Rodrigo Huitrón Rodríguez, Barrera Díaz, destacó la oferta del Diplomado en Geografía Electoral y la creación del Diplomado Superior en Agricultura de Precisión, programa único en su tipo destinado a mejorar la productividad agrícola a través de herramientas geotecnológicas. **La Tribuna Edomex, 1. 9 / Diario Amanecer EdoMex, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_30012023/30012023049139nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023001922nc.pdf

Artículo / La injustificada relación humana con el ambiente / Lorena Rivera

Debemos reconocer que la relación de México con el medio ambiente, a lo largo de los años, ha sido más que desastrosa por donde se le vea. Gestión deficiente del agua, deforestación de bosques y selvas: agricultura y ganadería insostenible: contaminación en todas sus formas y, para rematar, los compromisos en la lucha contra el cambio climático emanados del Acuerdo de París han sido insuficientes, entre otros temas. De hecho, el país sigue siendo uno de los principales emisores de metano y, en lugar de transitar hacia las energías renovables, el camino tomado es el retorno de los combustibles fósiles No sólo eso. **Excélsior, 10**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023005166nc.pdf

En curso, los créditos para productores agrícolas: Rocha

Derivado de los acuerdos establecidos por el Gobernador Rubén Rocha Moya con el Fideicomiso Instituido en Relación con la Agricultura (FIRA), dirigidos a solventar el problema que tiene actualmente la Financiera Nacional de Desarrollo con los productores agrícolas del estado de Sinaloa, esta mañana, en el marco de su Conferencia Semanera, el mandatario estatal, acompañado por José Jaime Montes Salas, Secretario de Agricultura y Ganadería, convocaron a la comunidad agrícola productiva para que se acerquen a las oficinas de FIRA, donde recibirán orientación para reactivar sus créditos. **El Economista, 38**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023003852nc.pdf

Conflicto entre Rusia y Ucrania afectan a la industria agropecuaria

El conflicto en Ucrania, tras el inicio de la intervención de Rusia en febrero del 2022, generó un panorama desfavorable de las condiciones climáticas que afectan directamente al sector agropecuario, según la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés). El informe anual de la Red Global Contra la Crisis Alimentaria (GNAFC, por sus siglas en inglés) señaló en el 2022 que la guerra entre ambas naciones, dejó al descubierto a los países que afrontan altos niveles de hambre aguda desde hace décadas, quienes son especialmente vulnerables a los riesgos, debido a su alto grado de dependencia de las importaciones de alimentos e insumos agrícolas y vulnerabilidad ante las crisis de los precios mundiales. **24 Horas, 16**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023003612nc.pdf

El tema electoral no afectará la labor legislativa: Enrique Vargas

Previo a iniciar el periodo ordinario de sesiones, el coordinador parlamentario de Acción Nacional, Enrique Vargas Del Villar, aseguró que no permitirán que el tema electoral afecte la labor del Congreso Local, por lo que prometió ser una bancada responsable. Entre las propuestas concretas que presentarán al Pleno destacan: asegurar que la salud se atienda con calidad humana; enfocar la atención a enfermedades cardiovasculares; crear y mejorar instituciones que defiendan los derechos de las mujeres; impulsar iniciativas con perspectiva de género; abatir la brecha digital; impulsar la actividad agropecuaria de la entidad de manera

sustentable; impulsar empleo y turismo en las zonas sur del estado; y promover mayor infraestructura en las dos zonas metropolitanas. **Capital Estado de México, 3**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023003351nc.pdf

Desde las alturas / El campo y comercio salvan la economía / Arturo Albíter Martínez

De nueva cuenta el campo tiene mucho que ver con el hecho de evitar que los indicadores se hundan. En el 2021, luego del confinamiento, sólo en el tercer trimestre del 2021 se ubicó en terreno negativo ya que se cayó en -6.8%, pero el resto sólo resultados positivos. En el último que publica el INEGI, el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal para el caso de las actividades primarias o las que se refieren al sector agropecuario lograron avanzar en un 1.8%. Y aunque el año pasado mostró debilidad constante, no se acercó al terreno negativo. **Impulso Edomex, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023002489nc.pdf

Tecámac realiza Tianguis Agroecológico

Tecámac da pasos concretos para la autosuficiencia alimentaria, realizó el Tianguis Agroecológico para impulsar la comercialización de los productos que elaboran los campesinos del municipio, y lleguen alimentos de calidad a la población. **La Crónica, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023002255nc.pdf

Gente detrás del dinero / Aeromar ha muerto... y nadie le avisó / Mauricio Flores

TMEC: viene más presión a México. Hace casi un mes que los "Three Amigos" se reunieron en México. Las sesiones públicas estuvieron llenas de diplomacia y palabras elogiosas. Tras bambalinas, los golpes estuvieron en serio, a todo, en especial contra la administración de Andrés Manuel López Obrador. Y es que apenas el pasado viernes trascendió que los líderes del comité de finanzas del Senado de Estados Unidos, Ron Wyden y Mike Crapo reclamaron a una ya de por sí ruda representante comercial de su país, Katherine Tai, que la USTR continúe y haga más presión sobre el gobierno mexicano para que cumpla con los acuerdos del TMEC a fin de tener un terreno parejo de competencia tanto en materia de energía, cumplimiento de leyes laborales y en agricultura. **El Independiente, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023001791nc.pdf

Gente detrás del dinero / TMEC: viene más presión a México / Mauricio Flores

Y es que apenas el pasado viernes trascendió que los líderes del comité de finanzas del Senado de Estados Unidos, Ron Wyden y Mike Crapo reclamaron a una ya de por sí ruda representante comercial de su país, Katherine Tai, que la USTR continúe y haga más presión sobre el gobierno mexicano para que cumpla con los acuerdos del TMEC a fin de tener un terreno parejo de competencia tanto en materia de energía, cumplimiento de leyes laborales y en agricultura. **El Independiente, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023001791nc.pdf

Productores jaliscienses exportarían alimentos a Medio Oriente

Alrededor de 1,500 agroproductores de Jalisco tendrán la oportunidad de exportar alimentos frescos a los países del Medio Oriente como resultado de los acuerdos alcanzados entre organismos empresariales del estado y la compañía Germán Qatar Group, que fungirá como importadora responsable en esa región. "Vienen empresarios que producen aguacate, limón, mango y berries, así como productores de super foods (derivados de chía, quinoa y cacao)", dijo el presidente del Consejo Agroalimentario de Jalisco, Roberto de Alba Macías. **El Economista, 37**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_31012023/31012023003722nc.pdf

Lista la Feria de la Alegría en Xochimilco

Los productores de la semilla de amaranto que viven en el pueblo del Tulyehualco, en la alcaldía Xochimilco invitan a todos los capitalinos a visitar y conocer el mejor amaranto del país, en su próxima "Feria de la Alegría y el Olivo, Santiago Tulyehualeo, Xochimilco", del 4 al 19 de febrero, donde también se preparará la palanqueta más grande del mundo, con más de 250 metros, la cual se prevé alcance para 4 mil personas. **El Sol de México, 21 / La Prensa, 7 / Más por más, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_31012023/31012023004761nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_31012023/31012023004637nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_31012023/31012023002138nc.pdf

Exigen resolver pleitos laborales

Representantes sindicales reclamaron al Gobierno la falta de soluciones a los conflictos laborales que afectan a trabajadores de diversos sectores, como los de la banca de desarrollo y el Nacional Monte de Piedad. Afirmó que, dados los conflictos en Nafin y en Bancomext, hay alerta en otros sindicatos como el del Banobras, FIRA y Sociedad Hipotecaria Federal. **Reforma, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_31012023/31012023005958nc.pdf

Alistan la producción del aguacate para el Super Bowl

Casi a nivel de espectacularidad del medio tiempo está el consumo del aguacate mexicano en esta celebración, por primera vez en la historia el aguacate hass de Jalisco estará presente, estos huertos exportaron aproximadamente diez mil toneladas.

Televisión / República MX / Manuel López San Martín / C-40 Abierta / 22:33 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99953302>

¿Cuándo será la Feria de la Alegría y el Olivo en Xochimilco?

La Secretaria de Turismo de la Ciudad de México, Nathalie Desplas, anunció que el 50 aniversario de la Feria de la Alegría y el Olivo se realizará del 4 al 19 de febrero en el pueblo de Santiago Tulyehualco, en la alcaldía Xochimilco. En conferencia de prensa, detalló que la

tradicional feria, la cual es parte de la amplia oferta turística de la capital del país, se llevará a cabo en la Plaza Quirino Mendoza y Cortés, donde se ofrecerá al turismo local, de otros estados e incluso de otros países, más de 120 productos derivados del amaranto y el olivo.

<https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cuando-sera-la-feria-de-la-alegria-y-el-olivo-en-xochimilco>

Entregan apoyos a productores agroalimentarios afectados por sequía

En el municipio de Ojuelos, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader Jalisco), entregó incentivos por 737 mil 800 pesos a 160 productores de frijol y maíz, cuyo cultivo fue afectado por sequía en el pasado temporal. La titular de Sader, Ana Lucía Camacho, expresó que este apoyo es un aliciente para continuar con las actividades productivas y un incentivo para seguir fortaleciendo al campo de Jalisco.

<https://jalisco.quadratin.com.mx/sin-categoria/entregan-apoyos-a-productores-agroalimentarios-afectados-por-sequia/>

Aprueba Congreso regulación a quemas agrícolas; pasan responsabilidad a Ayuntamientos

Aprueban por unanimidad una reforma a la ley de protección del medio ambiente, promovida desde marzo del 2022 por el diputado Diego Echevarría, aunque falta detallar los aspectos más importantes. El argumento principal es la mejora del medio ambiente, pues las quemas contribuyen significativamente a la contaminación del aire de la cuenca donde se ubican tanto el Valle Imperial como el Valle de Mexicali. Hasta ahora no existe una regulación estatal o municipal, solo se hacen exhortos para evitar esta costumbre. Según datos de la Secretaría del Campo y la Seguridad Alimentaria, con información de la Carpeta Básica distrital de la Delegación Estatal de SADER, en el periodo 2020-2021 se quemaron 25 mil 249 hectáreas en el Valle de Mexicali.

<https://www.periodismonegro.mx/2023/01/30/aprueba-congreso-regulacion-a-quemas-agricolas-pasan-responsabilidad-a-ayuntamientos/>

GANADERÍA

Vecinos logran cierre de granja porcícola ilegal en Querétaro

Habitantes del poblado de Ajuchitlancito, municipio de Pedro Escobedo, bloquearon la autopista México-Querétaro, a la altura del kilómetro 182, con dirección a la Ciudad de México, para exigir el cierre de una granja porcícola clandestina que, según los inconformes, generaba emisiones contaminantes por malos olores y quema de desechos al aire libre; con la protesta lograron que el ayuntamiento panista la clausurara. **La Jornada, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/01/Enero23/Imagenes_31012023/31012023003886nc.pdf

Agro Salud Animal te invita acompañarnos en el XXIX Congreso Internacional AMVECAJ 2023

Agro Salud Animal te invita a participar en el XXIX Congreso Internacional AMVECAJ 2023, donde podrás conocer las novedades, retos y oportunidades para el mundo de la porcicultura. Acompáñanos del 08 al 10 de febrero en el stand 13 en Tepatitlán de Morelos, Jalisco, estaremos ofreciéndote lo mejor para la salud de tus cerdos.

<https://www.porcicultura.com/destacado/agro-salud-animal-te-invita-acompanarnos-en-el-xxix-congreso-internacional-amvecaj-2023>

<https://www.porcicultura.com/destacado/sanfer-salud-animal-presente-en-el-amvecaj-2023>

Control de Granjas en Tiempo Real: Una Realidad y una Necesidad. La plática de Maximus en el XXIX Congreso Internacional AMVECAJ 2023

Maximus les invita a participar en la plática "Control de Granjas en Tiempo Real: Una Realidad y una Necesidad" impartida por el MBA Mathieu Benjamin Le Hénaff que se llevará a cabo en el marco del XXIX Congreso Internacional AMVECAJ 2023. Acompáñanos el viernes 10 de febrero a las 9:45 horas.

<https://www.porcicultura.com/destacado/control-de-granjas-en-tiempo-real-una-realidad-y-una-necesidad-la-platica-de-maximus-en-el-xxix-congreso-internacional-amvecaj-2023>

PESCA/ACUACULTURA

Alistan apoyos por veda de mero, para yucatecos

Ya se preparan los apoyos para unos 12 mil 100 hombres y mujeres de mar, que recibirán cuatro mil 800 pesos en dos exhibiciones, en total se entregarán alrededor de 60 millones de pesos. Rafael Combaluzier Medina, secretario de Pesca y Acuicultura Sustentable de Yucatán, explicó que es parte del Programa de Apoyo a Pescadores por la Veda del Mero. Y es que esta especie entrará en veda del 1 de febrero al 31 de marzo, misma que se sumará a la prohibición que ya opera del pulpo; además, en el tercer mes del año inicia la de la langosta.

<https://www.24-horas.mx/2023/01/30/alistan-apoyos-por-veda-de-mero-para-yucatecos/>

Pescadores de Yucatán reciben lanchas por parte del gobernador

El municipio de San Felipe se está transformando en su mejor versión gracias al decidido apoyo del Gobernador Mauricio Vila Dosal, realizó la entrega de 5 lanchas para auxilio y rescate de pescadores y 33 motores en total para embarcaciones dedicadas a la pesca y la actividad turística, los trabajos de reconstrucción del muelle, así como constató el inicio de los trabajos de reconstrucción de la palapa del parador turístico y supervisó las labores de remodelación del parque frente al Malecón, obra solicitada por los habitantes en la última visita del Gobernador a este municipio.

<https://www.cronica.com.mx/nacional/pescadores-yucatan-reciben-lanchas-parte-gobernador.html>

La pesca, un empleo desde la prehistoria

La pesca es una actividad que el ser humano ha realizado desde la prehistoria, pues en aquel entonces, en los océanos europeos, se convirtió esta actividad en auténtico descubrimiento de supervivencia, pues los hombres se organizaban en distintos grupos y buscaban lugares no muy profundos para capturar a los peces, primero con las manos y, con el paso de muchos años, empezaron a utilizar algún artilugio. Hoy, esta actividad no ha cambiado mucho, pues a pesar de que existen ya redes de distintos tipos, así como cañas muy sofisticadas, el salir en busca del alimento, ya sea para autoconsumo y comercial, es algo que sigue presente.

<https://www.24-horas.mx/2023/01/30/la-pesca-un-empleo-desde-la-prehistoria/>

COMERCIO EXTERIOR

Se está llevando la cosecha de aguacates que se exportarán a EU

Se está llevando la cosecha de aguacates que se exportarán a EU, para el Super Tazón, por primera vez, el aguacate hass del estado de Jalisco estará presente en este evento; se señala que después de años de negociaciones se abrió la puerta al mercado más lucrativo, el de EU, e indican que la noticia les provocó mucha emoción, se indica que, tan sólo los huertos de Jalisco exportarán diez mil toneladas para la fiesta del fútbol americano, en los cinco meses siguientes, otros cinco municipios de la entidad se incorporarán a esta fiebre, con lo cual sumaran 18 mil hectáreas de campo aguacatero de exportación.

Televisión / Hechos de la Noche / Javier Alatorre, César Jiménez / C-1 Abierta / 22:47 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99952921>

ABASTO/PRECIOS

El chile serrano está en chino; sube a 97 pesos el kilo; se importa de China

El precio del chile serrano mexicano subió en enero más de 114 por ciento. Al rebasar el kilogramo 97 pesos, según datos del INEGI; sin embargo, productores aclararon que ya hay "chiles verdes cachirules o chafas" que son importados de China a menores precios, por lo advirtieron que ahora el chile serrano está en chino y su precio continuará al alza. **El Independiente, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023001972nc.pdf

Superinflación de 33% pegará al bolsillo por la Candelaria

Enero cierra con una inflación al alza del 8%, una inflación alimentaria de dos dígitos por encima del 10%. El huevo y el jitomate amenazan con cimbrar los bolsillos en febrero.

El precio de los tamales se encareció entre 22% y 33%, pasando de 14 a 17 pesos en el canal tradicional, resultando tres pesos más caros con respecto al año pasado. **Publimetro, 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023001346nc.pdf

Critican que cueste más la tortilla

Para empresarios del sector tortillero, el Paquete contra la inflación y la carestía (Pacic) y el arancel a las exportaciones de maíz blanco han tenido nulo impacto en el precio final al consumidor de dicho alimento.

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=/critica-n-que-cueste-mas-la-tortilla/ar2544727

El subsecretario de Hacienda Gabriel Yorio ofreció una conferencia para hablar de la economía nacional

El subsecretario de Hacienda Gabriel Yorio ofreció una conferencia para hablar de la economía nacional, además de la deuda pública al cuatro trimestre de 2022 explicando que el gobierno federal gastó 400 mmdp en subsidios para el precio de la gasolina y demás apoyos fiscales para Pemex. De no haberse aplicado el subsidio, la inflación se habría disparado en 12% y el precio de la gasolina habría incrementado cerca de 36 pesos por litro. El subsecretario explicó que se pudieron absorber los 400 mmdp gracias a los ingresos de 635 mmdp durante el 2022. Aún se está en pláticas con Pemex para disminuir la deuda y las presiones financieras de la empresa.

Televisión / En Punto / Enrique Acevedo / C-2 Abierta / 30/01/2023

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99952940>

INFORMACIÓN GENERAL

Corcholatas piden unidad contra los conservadores

Las corcholatas presidenciales de Morena, acudieron a la Cámara de Diputados para pedir unidad, pero también dictaron línea a los legisladores, a quienes les demandara un respaldo para atender sus propias prioridades, Durante el primer día de la reunión plenaria de la bancada guinda, el secretario de 'Gobernación, Adán Augusto López, exigió llevar a la insaculación la elección de los nuevos consejeros del INE; la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum solicitó hacer frente a las calumnias recibidas por los incidentes en el Metro; Ricardo Monreal entregó su proyecto de nación y pidió a los legisladores analizarlo y respaldado, y el canciller Marcelo Ebrard planteo como su principal tarea combatir el tráfico de armas de Estados Unidos hacia México. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023005489nc.pdf

Cuestionan a SEP mano de chavista

La presencia del ex funcionario chavista venezolano Sady Arturo Loaiza Escalona en el diseño de contenidos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), causó inconformidad entre especialistas educativos. Conforme contratos disponibles en 2022, Loaiza Escalona recibió pagos de honorarios de la SEP para reformular contenidos de telesecundaria además de que participa con Arriaga en la elaboración de libros de texto de educación básica. El 12 de diciembre pasado, Arriaga se "despidió" de su cuenta de Twitter y dijo que regresará hasta el 7 de abril pues "todas mis fuerzas estarán en la innovación de los Libros de Texto Gratuitos de la educación básica". **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023005405nc.pdf

Putin convirtió la energía en un arma

Aunque el presidente de Rusia Viadimir Putin, haya convenido sus recursos energéticos en un arma política, con la Invasión a Ucrania, y pretenda forzar a los países europeos a apoyar lo o no protestar por sus acciones, no lo permitiremos, afirmó el vicepresidente ejecutivo de la Comisión Europea, Frans Timmermans. "Putin no nos va a chantajear con la energía. Pero si no hay alternativa, es muy difícil para las industrias trabajar y si no funcionan las industrias, la gente pierde sus trabajos y luego tienes otro problema" **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023005061nc.pdf

Creecería México 1.7% en 2023: FMI

El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que la economía mexicana crezca 1.7 por ciento durante 2023, lo que representó una revisión al alza de 0.5 puntos porcentuales respecto a las estimaciones realizadas en octubre de 2022. La mejora del PIB mexicano se debió, principalmente, a la inesperada resiliencia de la demanda interna y a un crecimiento mayor de lo previsto de las economías de los principales socios comerciales de México, argumentó el organismo. **El Financiero, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_31012023/31012023004697nc.pdf